

<b>Beschlussvorlage -öffentlich-</b>	Drucksache: DezIII/0771/2018 vom 26. April 2018
Gremium	Sitzungstermin
Kulturausschuss	15.05.2018

## **Poller-Wappen, Initiative des Heimatkreises Lank e.V.**

### **Beschlussvorschlag:**

Der Kulturausschuss stimmt der Initiative des Heimatkreises Lank e.V., rd. 20 Poller im Bereich des „Alten Marktes“ und seiner näheren Umgebung in Meerbusch-Lank mit dem alten Lanker Amtswappen gem. dem beigefügten Entwurf des Künstlers Michael Franke versehen, zu.

### **Alternativen:**

Der Kulturausschuss lehnt der Initiative des Heimatkreises Lank e.V., rd. 20 Poller im Bereich des „Alten Marktes“ und seiner näheren Umgebung in Meerbusch-Lank mit dem alten Lanker Amtswappen gem. dem beigefügten Entwurf des Künstlers Michael Franke versehen, ab.

### **Sachverhalt:**

Mit Schreiben vom 15.11.2017 und persönlichem Gespräch mit dem Vorsitzenden und dem Geschäftsführer hat der Heimatkreis Lank e.V. gebeten, Poller im Bereich des „Alten Marktes“ und seiner näheren Umgebung in Meerbusch-Lank mit dem alten Lanker Amtswappen gem. dem beigefügten Entwurf des Künstlers Michael Franke versehen zu dürfen. Der Verein geht von rd. 20 Pollern aus, die Kosten der Maßnahme würde der Heimatkreis übernehmen. Ziel der Maßnahme ist eine positive Stadtgestaltung. Aus Sicht des Heimatkreises ist es denkbar, an anderer Stelle im Ortsteil Lank Poller mit dem Stadtwappen der Stadt Meerbusch zu versehen, wobei die hierzu zu tätigen Aufwendungen nicht vom Heimatkreis Lank e.V. getragen würden. Auch die örtlichen Vereine in den übrigen Ortsteilen könnten sich nach Auffassung des Vereins an der Aktion beteiligen.

Grundsätzlich sind Maßnahmen zur Verschönerung des Stadtbildes und zur Schaffung von Identität und Heimatgefühl zu begrüßen. In der Beantwortung der Frage, ob beinahe 50 Jahre nach Stadtgründung ein Amtswappen einer Vorgängerkommune statt des Stadtwappens benutzt werden sollte, können unterschiedliche Auffassungen bestehen; fraglich ist zudem, ob von Vereinen in den anderen Ortsteilen Meerbusch tatsächlich Initiativen ergriffen werden, ebenfalls Poller mit Wappen (Wappen der Vorgängerkommune oder Stadtwappen) zu versehen und ob der Rat bereit ist, zur Finanzierung Mittel in den städt. Haushalt aufzunehmen.

Insofern sollte über das Anliegen des Heimatkreises Lank e.V. im Kulturausschuss entschieden werden.

**Finanzielle Auswirkung:**

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen keine Auswirkungen auf den Haushalt.

In Vertretung

gez.

Michael Assenmacher  
Technischer Beigeordneter

**Anlagenverzeichnis:**

Entwurf des Künstlers Michael Franke  
Anschreiben Heimatkreis Lank vom 15.11.2017